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В статье исследуется постановка общественными съездами России в начале XX в. вопросов модерни-
зации государства. Существенное внимание уделено высказываниям делегатов Пироговских съездов вра-
чей и съезда деятелей по техническому и профессиональному образованию 1903–1904 годов по вопросам 
общегосударственного значения, а также проанализирована роль общественных съездов в формировании 
общественного мнения рассматриваемого периода, возникновении и развитии институтов гражданского 
общества.
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The article examines the role and place of state modernization issues in the problems of public congresses in Russia 
at the beginning of the XX century. Significant attention is paid to the statements of the delegates Pirogovsky congress-
es of doctors and Congress leaders on technical and vocational education 1903-1904 on issues of national importance, 
and also analyzes the role of social conventions in shaping public opinion of the period under review, the origin and 
development of civil society institutions.
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